

Die Familiengeschichte von Peter Letkemann und Margarethe Block



Peter Letkemann wurde am 29. Dezember 1917 in Samangul, Gebiet Orenburg, Russland geboren. Er starb am 23. Juni 1969 in Susanowo, Gebiet Orenburg, in Russland.

Margarethe Block wurde am 12. Juni 1919 in Fjodorowka, Gebiet Orenburg, Russland geboren. Sie starb am 19. April 2016 in Detmold, Deutschland.

Peter und Margarethe heirateten am 10. März 1942 in Kuway, Gebiet Orenburg.



Die Familie Peter und Margarethe Letkemann.

Kinder

	Namen	Geburtstag	Geburtsort	Todestag	Todesort
1	David	26.10.1947		30.01.1952	Susanowo
2	Jakob	21.10.1948	Susanowo		
3	Johann	10.06.1950	Susanowo		
4	Anna	13.05.1956	Susanowo		
5	Peter	28.09.1957	Susanowo		
6	David	03.09.1960	Susanowo		



Die Beerdigung von Peter Letkemann. Am Sarg sitzen seine Frau Margarethe und Kindern.

Sie erreichte 96 Jahre, 11 Monate und 3 Tage und hinterlässt 5 Kinder, 20 Enkelkinder, 17 Urenkelkinder.

2 ihrer Enkelkinder sind schon früh verstorben.

Lebenslauf
von
Margarethe Letkeman
(geb. Block)



Jesus spricht:

„Ich bin die Auferstehung und das Leben.

Wer an mich glaubt, wird leben, auch wenn er stirbt.“

Johannes 11, 25

13. Mai 1919 – 16. April 2016

Margarethe Letkemann, geb. Block, wurde am 13. Mai 1919 im Dorf Nummer 7 geboren. Sie war das erste Kind und wuchs auf mit 4 jüngeren Brüdern und 2 Schwestern. Als sie schon 7 Jahre jung war, durfte sie auch die Schule im Dorf besuchen. Margarethe säuberte immer früh morgens den Ofen in ihrem Zuhause und entfachte ein neues warmes Feuer, bevor sie zur Schule eilte. Das 4. Schuljahr beendete sie erfolgreich. Für die 5. Klasse suchte sie die Abendschule in Dorf Nummer 5 auf.

Im Jahre 1928 hatten Prediger des Wortes Gottes den Weg in die Dörfer gefunden und so schenkte Gott eine große Erweckung, bei der viele Seelen zum wahren Glauben an Gott fanden. Als Margarethe 10 Jahre alt war, konnte auch sie diesen wahren Schritt der Bekehrung zu Gott tun.

Zu dieser Zeit stellten ihre Eltern ihr Haus für die Versammlungen der Gläubigen zur Verfügung. Der Herr segnete die zahlreichen Predigten und den herzlichen Gesang. Auch Margarethe gab dies viel Mut und Kraft. Jedoch 1929 wurden diese Versammlungen verboten. So erlebten sie die Anfechtungen durch die Macht der Finsternis.

Von 1932 bis 1942 arbeitete Margarethe in der Kolchose. Dort wurden ihr sehr unterschiedliche Aufgaben übertragen. Als sie dann landwirtschaftliche Geräte nachts auf den Feldern bewachen musste, kam Peter Letkeman sie dort oft besuchen. Sie haben sich sehr viel unterhalten und sich somit noch besser kennengelernt.

Margarethe heiratete ihren geliebten Peter, den sie schon seit der 1. Klasse kannte, am 10. März 1942. Nach 1 Woche Eheglück musste Peter ins Arbeitslager („Trudarmee“) nach Tscheljabinsk um dort in der Kohlengrube zu arbeiten. Einige Monate später wurde auch Margarethe ins Arbeitslager („Trudarmee“) nach Orsk geschickt. Die Frauen mussten mit Spaten die Keller und Fundamente ausgraben, da sie helfen mussten beim Bau der Häuser für die Regierung. Nachdem sie 2,5 Jahre ihre Zeit als Zwangsarbeiterin ohne Entlohnung abgeleistet hatte, kam sie nach Hause. Auf ärztlichen Rat hin wurde auch Peter dann endlich im November 1946 entlassen.

Seine Gesundheit besserte sich, durch Gottes große Gnade, als er zuhause war. Peter und Margarethe entschlossen sich gemeinsam in das 60 km entfernte Dorf Susanowo umzuziehen. Hier fanden 1955 wieder Versammlungen statt, bei denen sich segensreiche Gelegenheiten boten, von Gott gerettet zu werden. Margarethe und ihr Mann Peter ließen sich am 25. Juli 1955 taufen und wurden in die Ortsgemeinde aufgenommen. Ihr erster Sohn wurde leider sehr krank als er 5 Jahre alt war und verstarb. Danach schenkte ihnen Gott aber zu ihrer großen Freude noch 4 Söhne und 1 Tochter – Jakob, Johann, Anna, Peter und Dawid.

Margarethe war 50 Jahre alt und musste für ihre Kinder von nun an alleine sorgen, da ihr Mann Peter aufgrund einer Leberkrebskrankung im Jahre 1969 verstorben war. Sie freute sich sehr über ihre Kinder, die alle eine Bekehrung zu Gott erlebten und sich taufen ließen. Als ihre Söhne und ihre Tochter dann einer nach dem anderen heirateten und von Zuhause wegzogen, blieb sie für 5 Jahre allein in ihrem Haus und versorgte weiterhin den Garten. Ihre Kinder und Enkelkinder besuchten sie immer wieder gern und genossen ihre selbst gepflanzten und geernteten Wassermelonen und dazu Rollkuchen.

Am 3. September 1989 gab es eine große Veränderung in Form eines Umzuges nach Deutschland. Margarethe reiste gern mit ihrer Tochter Anna und ihrem Mann Jakob mit und lebte seitdem mit ihnen zusammen in einem Haus. Sie war schon 75 Jahre alt und trotzdem verbrachte sie viel Zeit mit ihrem Enkel Dawid Wille und stand sogar als Torwart zur Verfügung. Sie war Mitglied in der Ortsgemeinde in Detmold/Heidenoldendorf. Dort besuchte sie den Witwenkreis solange wie es ihr möglich war. Als ihr Gehör schwächer geworden war, blieb sie lieber zuhause und las viel die Bibel und hörte Predigten im Radio. Außerdem betete sie viel. Immer abends hörte man sie laut in ihrem Zimmer beten. Darin war sie ein gutes Zeugnis. Ihre Kraft kam vom Herrn Jesus, den sie sehen wollte. Sie schaffte es noch mit 93 Jahren die Bibel einmal komplett durchzulesen.